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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung des Ortschaftsrates Kochstedt am 01.02.2022 

Sitzungsbeginn:   17:30 Uhr  
Sitzungsende:  18:05 Uhr 
Sitzungsort:   per Videokonferenz 

 

Teilnehmer/-innen: siehe Anwesenheitsliste 
 
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
 
Frau Grahneis eröffnet die Sitzung. 5 Ortschaftsratsmitglieder sind per Videokonfe-
renz zugeschaltet.   
 
 
 
 
2 Beschlussfassung der Tagesordnung 
  
 
Die Tagesordnung wird durch jedes einzelne Ortschaftsratsmitglied bestätigt.  
 
 
Abstimmungsergebnis:  5 : 0 : 0 
   
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 02.11.2021 
  
 
17:37 Uhr Herr Bernstein schaltet sich zur Sitzung hinzu. 
 
 
Herr Pätzoldt bittet darum zukünftig in den Protokollen die Ämterbezeichnungen aus-
zuschreiben.  
 
 
Abstimmungsergebnis:  5 : 0 : 1 
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4 Einwohnerfragestunde 
  
 
 entfällt 
 
 
 
 
5 Mitteilungen der Ortsbürgermeisterin 
  
 
Durch Frau Grahneis wird über folgendes informiert: 
 
 - Einwohnerzahl 31.12.2021 4021 EW  
 
- Jubiläen  November 1x 60. Hochzeitstag, Dezember 1 x 90. Geburtstag,2x 50.      
  Hochzeitstag,  Januar 2 X 90. Geburtstag und 1x 50. Hochzeitstag wurden  
  wahrgenommen. Es wurde gratuliert und  Grüße des Ortschaftsrates ausgerichtet 
 
- Ein Thema, welches die Bürger in Kochstedt in den letzten 2 Monaten beschäftigt  
  hat, ist die vollständige Schließung der Sparkassenfiliale in Kochstedt.  Am 11.11  
  wurde durch Herrn Brakelmann von der SSK angerufen mit der Mitteilung, das der  
  Geldautomat und Überweisungsautomat in Kochstedt abgeschafft werden. Der  
  Bedarf wäre wohl nicht da. Alternativ würde jetzt ein Bargeld nach Hause Service  
  über DHL angeboten. Man ruft in der Sparkasse an und bekommt sein Geld mit  
  DHL zugestellt. Desweiteren gibt es noch den NP Markt, wo man mit seinem  
  Einkauf auch Geld auszahlen lassen kann und ohne Gebühr. Es wird im gesamten  
  Stadtgebiet von 27 auf 19 GA zurückgebaut, alle anderen Banken haben über das  
  Stadtgebiet verteilt nur 15 Automaten insgesamt. Über NP seine Bargeldversorgung  
  abzuwickeln ist nicht wirklich die Lösung, denn es werden nur maximal 200 EUR  
  ausgezahlt und auch hier gilt nur so lange der Vorrat reicht, d.h. wurde noch nicht  
  genügend Bargeld eingenommen, kann auch nichts ausgezahlt werden. Es gab  
  hierzu viele Beschwerden, daraufhin wurde diesbezüglich auch 2 x der  
  Oberbürgermeister angeschrieben mit Bitte um Hilfe, leider ohne Erfolg. Es ist eine  
  Entscheidung eines Unternehmens, auf die der Ortschaftsrat nicht einwirken  
  konnte. Dem OR wurde dieses Vorhaben erst mitgeteilt, als der Entschluss dazu  
  bereits gefällt wurde. Grundsätzlich ist diese Entscheidung nicht nachzuvollziehen,  
  da in Kochstedt viele ältere Menschen wohnen, die durchaus noch Bargeld zum  
  Einkaufen nutzen und auch gern dort ihre Überweisungen getätigt haben oder  
  Auszüge abholten. 
 
- es wurde mit Herrn Hendrik Webers Unterstützung, direkt bei der DESWA der  
  Antrag gestellt zu versuchen, das wenigstens 1 Straße in Kochstedt  mit  
  Erneuerung der Kanalisation versorgt wird. Hierzu wurde die Robert-Owen Straße  
  vorgeschlagen, da hier in der Vergangenheit vermehrt Wasserrohrbrüche zu  
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  verzeichnen waren 
 
- in der Kleinen Breite wurde mit den Kanalverlegearbeiten begonnen, für dieses Jahr  
  ist wohl die Instandsetzung der Fahrbahn geplant. 
 
- Frau Michaelis ist seit Dezember ins Gesundheitsamt abberufen worden. Dadurch  
  ist das Büro des Ortschaftsrates nicht besetzt, Anlaufstelle für die Bürger fehlt.   
  Andere Ortschaften haben von vornherein die Abberufung ihrer  
  Ortschaftsassistenten abgelehnt, für Kochstedt wurde es einfach so bestimmt. Es  
  erfolgte im Januar bei Frau Kuhnt dazu eine Beschwerde, die sofortige Rückkehr  
  wurde gefordert, leider ohne Erfolg. Vertretungsweise übernimmt nun Frau Fricke  
  von Mosigkau wenigstens  donnerstags die Sprechzeit im Bürgerbüro in Kochstedt.  
  Die Verärgerung der OBM über den Umgang der Verwaltung mit dem Ortschaftsrat  
  ist darüber sehr groß. Seit  2,5 Jahren, die die OBMin im Amt ist, gibt es weder  
  einen festen Ansprechpartner im Referat, noch eine zuverlässige Betreuung des  
  Ortschaftsbüros in Krankheitszeiten oder wie jetzt, wo die Ortschaftsassistentin  
  einfach für andere Aufgaben eingesetzt wird. Das erschwert eine kontinuierliche  
  Arbeit und das Dranbleiben an der Umsetzung von Projekten im Ort.  
 
- Die Kirchengemeinde ist nun ohne Pfarrerin, Frau Elze ist nach 24 Jahren  
  Zuständigkeit  in den wohlverdienten Ruhestand gegangen. Aber auch hier ist es  
  leider so, das niemand nachkommen wird. Der Gemeinderat will wohl die Betreuung  
  der Kirchengemeinde erstmal in die eigene Hand nehmen. 
 
- Am 9.12. gab es ein Gespräch mit 2 Bürgern, Bewohner der Waldsiedlung,  
  bezüglich der Verwahrlosung der Wege in den angrenzenden Wald. Diese Anfrage  
  wurde an das zuständige Amt weitergeleitet. Den Schriftverkehr hierzu wurde allen  
  Ortschaftsräten weitergeleitet. 
 
- Es gab wiederholt Bürgerbeschwerden bezüglich der Kontrollen auf dem  
  Heideplatz. Wenn bei Dr. Pateev Impfen angesagt ist, dann stehen die Leute  
  Schlange und wissen nicht wo sie ihre Autos parken können. Durch das  
  Ordnungsamt wurden an diesen Tagen Kontrollen durchgeführt und einige  
  Autofahrer wurden mit „Knöllchen“ abgestraft. Dies wird kritisiert. 
 
- Es gab Anfragen bezüglich der Auszahlung der Aufwandsentschädigung, die im  
  Januar auf Grund fehlender Bearbeiter nicht erfolgt ist. Nach mehrfacher  
  Nachfragen wurden diese am 24.1.2022 ausgezahlt.  
 
- die Beleuchtung des Radwegs scheiterte im vergangenen Jahr an der Lieferbarkeit  
  der Akkus für die Solarleuchten. Diese kommen wohl aus Österreich, Herr Massag  
  teilte auf Nachfrage mit, dass auch sie immer wieder vertröstet werden. Aber sobald  
  die Lieferung da ist, werden die Lampen fertig montiert, diese liegen wohl schon  
  vormontiert bei der Stadtpflege in der Halle und warten auf die Endmontage. Am  
  26.1. wurden endlich die ersten Lampen komplettiert. Durch den Ortschaftsrat wird  
  positiv zur Kenntnis genommen, dass nach so langer Zeit dieses Vorhaben endlich  
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  umgesetzt wurde.  
 
- 18.1.2022 Treffen Der Vereine anwesend Heimatverein, Feuerwehr, Chor,  
  Volkssolidarität 
 
- Es wurde das Budget 2022 vorgestellt und die Verfahrensweise der Beantragung  
  von Zuwendungen, dann haben die Vereine über ihre Vorhaben 2022 berichtet. 
  So sind folgende Events für dieses Jahr geplant: 19.4. Osterfeuer; 28.5.- 5.6. wir in   
  Mosigkau die 750 Jahr Feier sein; 16.6.-19.6. TUS Kochstedt 125 Jahrfeier;19.- 
  20.8.22 Heidefest; 25.-26.11. Wichtelmarkt Der Heimatverein hat einen   
  Zuwendungsbedarf in Höhe von ca. 3 TEUR. 
 
- TUS Kochstedt hat 2 TEUR angemeldet 
 
- Die Feuerwehr möchte ihre Sitzecke pflastern und benötigt Zuschuss zu den  
  Steinen und möchte 2-3 Knickkopflampen anschaffen, genaue Kostenanalyse noch  
  nicht bekannt 
 
- Der Chor hat noch 27 Mitglieder aber es stehen personelle Veränderungen an,  
  denn der Vorsitzende Herr Laugwitz zieht weg und es wird wohl Frau Arndt erstmal  
  kommissarisch die Leitung übernehmen. Ein Problem ist aber der Altersdurchschnitt  
  und das nun schon so lange keine Auftritte und Proben mehr stattfinden konnten.  
- Grundsätzlich hat Herr Mosch angeboten eine Informationsveranstaltung zu diesem  
  Thema auch nochmal durchzuführen. Die Vereine haben ihr Interesse an der  
  Teilnahme an der Infoveranstaltung bekundet. Der Termin wird noch bekannt  
  gegeben. 
 
- Es wurde im Finanzausschuss der zurückgezogene Antrag der Fraktion die Linke  
  auf Beleuchtung des Multifunktionswegs zwischen Kochstedt und Alten durch die  
  Fraktion der Frau Grahneis angehört, übernommen und nochmals eingebracht und  
  bekräftigt.  
 
- ein großer Dank geht an das Tiefbauamt, die die Bitte um Verschließen der tiefen  
  Schlaglöcher an den Übergängen von der Hirtenhaustrasse in die Lehdenstrasse  
  und auch in die Max Planck Straße sofort erledigt haben . 
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6 Mitteilungen und Anfragen der Ortschaftsratsmitglieder 
  
 
6.1. Herr Szelejewski 
Er teilt mit, dass bis Mitte des Jahres die Kameraden der FFW mit roten Einsatzsa-
chen eingekleidet werden. 
 
6.2. Herr Gelfert, Herr Pätzoldt 
Beide äußern ebenfalls ihren Unmut  über die Schließung der Sparkassenautomaten. 
 
6.3. Herr Pätzoldt 
Äußert seinen Unmut zum Inhalt des Protokolls – Lärmpegel Spielplatz Schule 
Kochstedt. Die Messung wurde während der Ferienzeit durchgeführt.  Abgesprochen 
war wohl, dass mehrere Messungen durchgeführt werden sollen.  
 
 
 
 
8 Schließung der Sitzung 
  
 
Frau Grahneis schließt die Sitzung um 18.05 Uhr.  
 
 
 
 
 
 

Dessau-Roßlau, 03.05.22 

 

___________________________________________________________________ 
  
Vorsitzender Ortschaftsrat Kochstedt 
 

Schriftführer 
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